
 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SÃO PEDRO DA SERRA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA N.º 39/2023 
 

Aos doze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às dezenove 

horas, reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de 

São Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a 

presença de todos os vereadores. As Sessões estão sendo transmitidas ao 

vivo pela plataforma do Facebook na página oficial da Câmara de Vereadores 

de São Pedro da Serra. Declarando aberta a Sessão o Presidente José 

Gustavo Rech solicitou ao Secretário Patrício Hanauer, que realizasse a 

leitura da chamada nominal dos Vereadores, em seguida realizou a votação 

da Ata da Sessão anterior de número 38/2023, que foi encaminhada em 

formato PDF via Plataforma Digital WhatsApp para leitura de todos os 

vereadores, colocada em discussão e votação, foi aprovada por unanimidade. 

Conforme o expediente, o Secretário Patrício Hanauer realizou a leitura das 

correspondências recebidas onde haviam Projetos de Lei número 83/2023 

(oitenta e três), que altera a redação do artigo primeiro da Lei Municipal nº 

2.473/2023 de 06 de dezembro de 2023 e dá outras providências, Projeto de 

Lei número 84/2023 (oitenta e quatro), que aumento do valor do vale 

alimentação aos servidores do poder executivo municipal, número 85/2023 

(oitenta e cinco), que estabelece o índice para revisão geral anual aos 

servidores do poder executivo, concede aumento real, extensivo para 

aposentados e pensionistas e dá outras providências Projeto de Lei 

Legislativo número 02/2023 (dois), que altera o padrão do cargo da secretária 

legislativa da Câmara municipal de São Pedro da Serra e dá outras 

providências, o Projeto de Lei Legislativo número 03/2023 (três), estabelece o 

índice para a revisão geral anual e concede aumento real aos servidores do 

poder legislativo municipal, de lei legislativo número 04/2023 (quatro), 

estabelece o índice para a revisão geral anual aos ocupantes dos cargos 

eletivos de prefeito e vice-prefeito, projeto de lei legislativo 05/2023 (cinco), 
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estabelece o índice para a revisão geral anual aos ocupantes de cargos de 

secretários municipais, projeto de lei legislativo 06/2023 (seis), que estabelece 

o índice para a revisão geral anual aos ocupantes de cargos eletivos de 

vereadores, ofício de número 105/2023 da Secretaria Municipal de Educação, 

Esporte e Lazer, Ofício de número 156/2023, do Gabinete da Prefeita, 

Informação de resposta da Contabilidade e Leitura da inscrição da Chapa 

única para Mesa Diretora de 2024 (composta por Presidente: Patrício 

Hanauer, Vice-Presidente: Roque Weimann, 1º Secretário: André Mallmann e 

2º Secretário: Carlos Adriano Schlindwein). Conforme a ordem do dia o 

Secretário Patrício Hanauer realizou a leitura do parecer da Comissão de 

Orçamento, Finanças e Tributação referente as contas do exercício de 2017, 

o parecer desta comissão e da Comissão de Constituição, Justiça e Redação 

foram favoráveis a aprovação das Contas de Governo do exercício de 2017, 

da Administradora Isabel Corete Joner Cornelius, seguindo o parecer 

favorável à aprovação do Tribunal de Contas de número 19.954, após 

realizou a leitura do Projeto de Decreto Legislativo 06/2023, que aprova as 

Contas de Governo do exercício de 2017, da Administradora Isabel Corete 

Joner Cornelius, colocado em discussão e votação, foram aprovadas as 

Contas do exercício de 2017, e o Projeto Decreto Legislativo número 06/2023. 

Em seguida o Secretário realizou a leitura do Parecer da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação composta pelo Presidente da comissão 

André Mallmann, relator Carlos Adriano Schlindwein e membro Graciele 

Schmitz Werner, referente ao Projeto de Decreto 07/2023, e leitura do Projeto 

de Decreto 07/2023 que fixa as normas de concessão de títulos honoríficos 

na Câmara de Vereadores de São Pedro da Serra, após colocado em votação 

foi aprovado por unanimidade. Ainda o Secretário realizou a leitura do Parecer 

da Comissão de Constituição, Justiça e Redação referente ao Projeto de Lei 

número 83/2023 (oitenta e três), foi colocado em discussão e votação 

simbólica, foi aprovado por unanimidade. Passando para as explicações 
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pessoais o vereador Carlos Adriano Schlindwein agradeceu a presença do 

Secretário Leonardo Löff pela explanação realizada da Secretaria da 

Agricultura, sugeriu que quando forem convidados usassem a tribuna durante 

a Sessão, as informações passadas são muito interessantes, e assim se 

fossem passadas para a população diretamente pelos secretários. Disse que 

ficou muito feliz com o aumento do vale alimentação que será aprovado para 

o Município de São Pedro da Serra, pois nos últimos anos, o aumento era 

muito pequeno sempre, e considerando o vale refeição dos outros municípios, 

com o aumento de 56% estamos equiparando aos municípios da região. 

Disse que já realizou o pedido 2 vezes neste ano, o Presidente já fez o 

pedido, o Patrício já mencionou, referente a pracinha da Linha Babilônia, 

disse que ela está nesse estado, primeiro por falta de manutenção e quem é 

responsável pela manutenção é o Município, segundo por que a empresa que 

realizou a ampliação do Ginásio de Linha Babilônia, fez o uso do espaço e 

deteriorou o espaço, quem deveria deixar o espaço como estava seria a 

empresa, mas foi durante o inverno quando as crianças não usavam, agora 

com a conclusão da obra está livre o espaço, mas está deteriorado, agora 

cabe a Administração entrar em contato com a empresa ou a Administração 

realizar os reparos, por que agora é época das crianças usarem a pracinha, 

esse pedido foi feito várias vezes e até agora não aconteceu nada. O 

vereador Patrício Hanauer agradeceu a vinda do Secretário da Agricultura, 

disse que concorda com o vereador Carlos que numa próxima poderia ser 

feito uso da tribuna, como as sessões são ao vivo acha interessante explanar 

para as pessoas, disse que é muito valido os Secretários virem aqui, assim 

como outros secretários que vieram, o Vice-Prefeito, a Prefeita, disse que 

sempre é bem atendido por todos, e valorizam esse espaço, pois as pessoas 

acompanham a sessão e é importante deixar isso registrado, disse que 

parece que os vereadores vem apenas aqui as 19h nas Sessão, mas muitas 

vezes já estão bem antes na Câmara e falando com as pessoas enfim. Falou 
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referente a campanha do Natal Solidário, uma turma de amigos de Linha 

Babilônia, informou que quem recebe as cestas, são as pessoas que estão 

inscritas no CRAS, aqui do nosso Município, agradeceu as empresas que 

cederam os espaços Santa Clara e Padaria São Pedro, agradeceu todas as 

empresas envolvidas na campanha, caso alguém ainda queira doar, pode 

deixar, na Padaria ou Santa Clara, na Igreja São José, na sua casa ou na 

casa de algum dos envolvidos na campanha. O vereador Roque Weimann 

agradece ao Secretário da Agricultura que está sempre a disposição para 

ajudar. Comenta sobre o evento de sábado na Sociedade União de 

Campestre Alto, estava emocionante, parabenizar todos que participaram do 

concurso, um espetáculo. O vereador Gelson José Bard agradeceu a 

presença do Secretário, disse que o que chama a atenção são os 

investimentos feitos na Agricultura, disse que isso é muito importante, e 

concorda de ser colocado durante a Sessão, disse que não podemos 

esquecer de parabenizar os produtores que tem a coragem de fazer os 

investimentos, sempre com o aporte da Secretaria da Agricultura, disse que 

todas as Administrações investiram sempre no Setor da Agricultura, pois é 

nosso caro chefe. Comentou referente o projeto de aumento do vale 

alimentação, fica muito feliz pelo reajuste que será concedido, parabenizou a 

Administração que deve ter debatido para chegar nesse valor, valor justo 

agora. Disse que ouviu relatos muito bons sobre o evento de sábado. O 

vereador André Mallmann agradeceu a presença do Secretário Leonardo Löff, 

disse que concorda com o Carlos, de fazer os relatórios de cada secretaria 

em Sessão Ordinária, realizou um resumo do que o Secretário havia 

comentado, programas que tiveram durante o ano, destaca o bônus incentivo 

que totalizou quase trezentos mil reais, outro incentivo que atendeu mais de 

75 famílias foram as horas máquinas da Poclain, que cada família tem o 

direito de 10 horas da máquina, também a questão da ampliação novas como 

tanques de leite e outros, onde o Município ajuda com aporte por metro de 
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área construída, passou de cem mil reais nesse incentivo, assim como terras 

planagem, fora outros incentivos como horas máquinas, trator para plantio, 

atendimento veterinário nas áreas rurais, as inseminações também tem o 

repasse do Município, assim também colocou que as licenças de operação 

todas estão em dia, deixou como sugestão na questão das licenças, na 

quantidade, gostaria que no próximo ano fosse possível fazer uma adequação 

na quantidade de animais, para fazer um pouco diferente redimensionar essa 

questão do produtor rural, hoje sabemos que as instalações mudaram muito, 

não são mais as mesmas de anos atrás quando foram criadas as leis. 

Comentou referente aos 56% de aumento do vale alimentação, um aumento 

considerável, fazendo uma equalização aos outros municípios, e isso só é 

possível, pois o município tem orçamento para isso, como é que o município 

tem orçamento para isso, tudo que foi citado uma das nossas rendas 

principais vem da agricultura, do retorno das nossas industrias, então 

sabemos quanto as pessoas que geram renda são importantes pro Município, 

é por isso que sempre defende os investimentos realizados no município, 

justamente para chegar nestes patamares, poder ter orçamento, poder dar 

aumentos reais, poder dar condições melhores para população de São Pedro 

da Serra, mais uma vez parabenizou a Administração que viu essa 

possibilidade. O vereador André Mallmann indicou juntamente com a bancada 

do MDB de conceder o título de Cidadão Honorário de São Pedro da Serra ao 

Senhor Alceu Moreira da Silva, por todos os serviços já prestados para o 

nosso Município, disse que na próxima semana deixara o projeto pronto para 

conceder o título. O vereador Daniel Inácio Reichert agradeceu a presença do 

Secretario da Agricultura. Comentou sobre o aumento do vale alimentação, 

que por vários anos era falado sobre, e esse foi conseguido dar um valor 

justo. Parabenizou o Secretario e toda equipe da agricultura. Convidou todos 

a participarem do desfile natalino que ocorrerá no sábado à noite com início 

das 18 horas. A vereadora Rejane Maria Mallmann agradeceu a presença do 
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Secretário. Disse que na segunda-feira agora, será a formatura do Programa 

Jovem Aprendiz do campo, de 21 crianças, 20 vão se formar, disse que é 

muito importante para as crianças, colocou que no ano que vem terá de 

Assistente Administrativo, agradeceu a Administração, Secretaria de 

Educação e escola de Teutônia que estão envolvidos. A vereadora Graciele 

Schmitz Werner disse que sempre fica muito feliz quando é passado o convite 

e aceitam vir prestar esclarecimentos, que é muito importante para todos 

saberem como foi o ano, projeções para o próximo, da mesma forma 

concorda com o Carlos de pedir para falem em Sessão. Parabenizou o 

Secretario juntamente com toda sua equipe. Dentre os assuntos comentados 

que o vereador André já citou tem ainda, o pagamento do bônus, que vai até 

o dia 20 de dezembro. Comentou referente o aumento do vale refeição se da 

realmente por todos esses investimentos que se tem, nada mais justo esse 

ajuste, pois vem defasado por muito tempo. Colocou que no sábado se teve 

um evento muito bonito, pois trouxe famílias, pessoas de 83 anos prestigiando 

a neta, disse que na passarela foi feito um trabalho muito bonito desde 

pequenos levaram como um desafio e se dedicaram muito, valeu muito a 

pena assistir, parabenizou todos os participantes. Colocou que neste ano 

infelizmente não receberam a visita da Ledi Chies, será o primeiro natal sem o 

natal do cenáculo, em 25 anos, ela não esta em condições de puxar a frente, 

tudo foi se passando o tempo ficou curto e não vai acontecer, quem sempre 

contribuiu pode contribuir com o natal doce dos Bombeiros, façam sua doação 

a eles, mas o natal do Cenáculo de Maria vai fazer uma falta enorme, não 

pelo doce, mas pela visita o abraço, a oração, mas quem sabe no ano que 

vem volte. Para sábado de noite que a população venha prestigiar o desfile de 

Natal, os demais municípios, ano passado foi um grande espetáculo, e esse 

vai ser melhor ainda, tragam sua cadeira e seu chimarrão e venham 

prestigiar. O Presidente José Gustavo Rech agradeceu a presença do 

Secretário da Agricultura e parabenizou pelo belo trabalho realizado durante o 
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ano. Comentou referente ao pedido de providências já solicitado algumas 

vezes, da limpeza da pracinha de Linha Babilônia, sabe que as obras entrarão 

em férias a partir do dia 22, mas que o Secretário tenha uma atenção quanto 

a isso, pois a partir de semana que vem as escolas estão de férias e as 

crianças vão utilizar o local. Agradeceu a Administração do Município por 

esse aumento de 56% do vale, é justo para todos os funcionários que fazem 

jus ao seu trabalho auxiliando a comunidade. Não havendo mais nada a 

tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos, e encerrou a Sessão, e 

que para constar foi lavrada a presente ata, após ser lida e achada conforme 

vai assinada por todos os vereadores. São Pedro da Serra, 12 de dezembro 

de 2023. 


